

cela le caractère des Français qui embrasse ou rejette avec le même transport, et qui ridiculise tout ce dont il n'est pas enthousiaste au premier coup-d'œil.

Alexandre buvoit dans une coupe modelée sur le sein d'une des plus belles femmes de la terre. Mais le *kilogramme* (quoique descendu du dix-millionième de l'arc du méridien), n'aura jamais, je pense, le même charme pour nos lèvres.

Les vérités géométriques ne sont, pour la multitude, que des dogmes obscurs. On aura beau lui dire que cette découverte tient à la circonférence du globe terrestre, elle dira: pesez le monde, mais ne changez point mes habitudes, ma langue; ne troublez point mes relations civiles et commerciales, ou donnez-moi le tems de me reconnoître.

Je n'examinerai point ici si le nouveau système est fondé sur une vérité incontestable, ou sur un rêve de l'esprit humain; s'il n'y auroit pas erreur ou dans l'œil, ou dans l'instrument, ou dans les chiffres; si notre équateur ne pourroit pas s'enfler: car qui connoît au fond la nature du globe? Je n'examinerai pas ensuite si telle mesure de convention n'auroit pas rempli également le même but, sans tout cet échafaudage de triangles, et ces lois coercitives, et ces juges, et ces tribunaux qui s'avancent, et les prisons qui s'ouvrent au défaut d'amende. Le tems qui